



イサクの燔祭から見る 「権利の放棄」

YWAM 日本代表・牧師・CFNJ 聖書学院修了
吉田 和彦師

「御使いは仰せられた。「あなたの手を、その子に下してはならない。その子に何もしてはならない。今、わたしは、あなたが神を恐れることがよくわかった。あなたは、自分の子、自分のひとり子さえ惜しまないでわたしにささげた。」アブラハムが目を上げて見ると、見よ、角をやぶにひっかけている一頭の雄羊がいた。アブラハムは行って、その雄羊を取り、それを自分の子の代わりに、全焼のいけにえとしてささげた。そうしてアブラハムは、その場所を、アドナイ・イルエと名づけた。今日でも、「主の山の上には備えがある」と言い伝えられている。創世記22章12節～14節

権利を放棄するということ

■すべての人に権利は与えられています。クリスチャンでもクリスチャンじゃなくても、何かしらの権利を持っている。教育を受ける権利があり、国からの恩恵を受ける権利があり、働けば労働に応じてその報酬を受け取る権利があります。今日は、その権利を放棄することを学んでいきたいと思います。

悔い改める事や、放棄するとかいう言葉は、あまり聞きたくない言葉だと思います。私が以前、YWAM で「真の悔い改め」という講義をした時、学生たちは、これから何を言わされるのだろうかと落ち着かなくなったり、恐れたりしました。しかし、そのようになるのは、悔い改めということを、私達が正しく理解していない時に起こる恐れなのです。悔い改めは、ものすごい大きな恵みです。これを恐れる理由は、私達の思いの中にサタンが、嘘のインフォメーションを持ってくるからです。恥をかくとか、過去が知られるとか、責められるとか、色々な嘘が入ってきます。そして、私たちは神様の大きな恵みを、出来れば避けて通ろうと考えてしまいます。このように私たちは神様の大きな恵みを受けそこなってしまうことがあるのです。これはとてももったいないです。権利を放棄する事も、これと同じことが言えます。権利の放棄という、その言葉だけを言



ISM特別講義

自分がわざわざお膳立てしてくださいました。しかしアブラハムには、すでにハガルとの間にイシュマエルという子どもがいました。アブラハムの中では、イシュマエルが自分の子孫として、受け継いでいくものとして、頭の中で固まっていたと思います。しかし、その中にあえて神様がご介入されてイサクを与えて下さったんです。ですからこのような状況の中でイサクを捧げなさいと言ってきたわけです。神様からの命令があり、アブラハムは翌朝早く、行動を開始しました。この命令と行動の間には、特別、何も記されてはいませんが、アブラハムの心情を察すると、そこには大変な苦悩があったはずです。アブラハムが実際、どの様であったかは分かりませんが、恐らくア布拉ハムは何度も何度も神様に問い合わせたと思います。「本当にあなたの言葉ですか?」と。たぶん私だったら、「この言葉は悪魔の声でしょ!」と言ってしまうと思います。アブラハムはこの命令があった夜、たぶん一晩中、寝れなかつたと思います。私のように反抗しなくても、神様の御心だと確信したとしても、寝れるはずはありません。そして、ア布拉ハムは一晩中、血のにじむような苦闘をしながらも、次の朝、準備し出発します。そして、三日かかるモリヤの地に到着するわけです。

アブラハムとイサクの旅

■この三日間の間、アブラハムは我が子イサクと一緒に、神様からの命令については、何の説明もせず旅をしました。でもイサクのほうはお父さんにいろいろ話しかけたと思います。いったいどのような会話をしたでしょうか?これも想像の域を出ませんが、「自分が大きくなったらどのようなことをしたい。」とか、そのようないろいろな事をお父さんに話しかけたと思います。また父アブラハムのほうはこの三日間、どのような思いだったでしょうか?本当に苦しい思いをしながらモリヤの地へ向かっていったと思います。そんな中、旅の終わり頃、イサクもようやく異変に気付きました。(7節)そしてお父さんに尋ねます。「お父さん。全焼のいけにえはどこにあるんですか?」と。アブラハムはそれに答えます。「神ご自身が全焼のいけにえの羊を備えてくださるのだ。」そして更に旅を続け、二人は目的的に到着します。9節には、到着後、すぐにア布拉ハムはイサクを縛り祭壇に捧げようとします。この箇所は、さらっと1節で書かれていますけど、この時のイサクの心情はいかがなものだったでしょうか?この箇所は、よくア布拉ハムばかりがイサクを捧げた父親として取り扱われますが、実はイサク自身も自分自身を捧げる、その決意や覚悟があつたと推測できます。イサク自身もお父さんの言葉に従順に従いました。でも最初は抵抗したかもしれません。「お父さんどうしてですか?」と言ったのかもしれません。し

かし聖書にはその辺は書かれておらず、さらっと1節で、「縛って薪の上に置いた。」としか書かれていません。私は二人の娘を持つ父親として、この状況を考えると胸がはちきれそうになります。苦しすぎます!ア布拉ハムももちろん、イサクにとっても苦しいことです!この二人の信仰がここに表されました。そして、ついにア布拉ハムは刀を取って、自分の子をほふろうとしました。(10節)それはポーズではありませんでした。ほふるような形をして「神様、いいですか?」「ハイ!カット!」みたいに、映画のワンシーンを作るみたいな訳ではなかったと思います。ア布拉ハムはこの時、我が子イサクを本当にほふる決意をしていたわけです。実際にはイサクは死ぬことはなかったのですが、ア布拉ハムの中では、すでに死んでいました。それほど神様はア布拉ハムを試みました。イサクをほふろうとした時、天から声がして「イサクに手を下してはいけない。」とア布拉ハムに語られました。そして全焼のいけにえの羊を、神様御自身が与えてくださいました。

アブラハムへの試練の理由

■この箇所を未信者の人が聞くと、「やっぱり宗教は怖い!」「こんな怖い宗教は入りたくない!」と言うかもしれません。しかし、なぜ?このようなことを神様はわざわざ命じたのでしょうか?なぜ?ア布拉ハムはこのような所を通らなければいけなかったのでしょうか?実は、この前の21章で、このような出来事がありました。それはエジプトの女ハガルがア布拉ハムに産んだ子、イシュマエルがイサクをからかっていたという出来事でした。この「からかっていた。」という言葉は、聖書の欄外では「笑っているのを見た。」と書いています。私はこの箇所を読んで、ただ笑っていただけで、サラは「あいつらを追い出せ!」と言ったことにびっくりしました。サラは、ア布拉ハムに対してそれを要求しました。この要求にア布拉ハムは悩みます。それはサラにとってはイシュマエルは、女奴隸の子にしか過ぎないのですが、しかしあ布拉ハムにとっては、自分と血のつながった子どもです。少なからず愛情が注がれているのは当然です。しかし妻のサラは、この子を追い出せと言うんです。ア布拉ハムは非常に悩みます。すると神様がア布拉ハムに、「サラの言う事を受け入れなさい。」と言われました。ア布拉ハムはやむなくその言葉に従って、ハガルとイシュマエルを追い出しました。

神への信頼

■この箇所には、私たちには理解のできない、神様の深い御心があるのだと思います。私たちには見える所と見えない所があります。だから私たちはその見える所で物事を

見るのであります。また自分の置かれた立場で理解しようとします。しかし自分の立場では理解できない事は沢山あるのです。その見えないことを見えてるつもりで、又、理解出来ないことを理解したつもりで語ってしまうと、大きな間違いを起こしてしまいます。神様の偉大なる立場の中にあってこそ、見えている事がこの箇所にはあったのだろうと、私は思います。私たちにはすべては理解出来ません。しかし神は最善をなされる方です！私たちが知るべき事は、ここで「どうしてですか？」と問い合わせる事よりも、「あなたは私にとって最善なことをなさいます！」と神様を信頼することです！そして、私達はこの大前提に立って、御言葉から学ぼうとする事が大切なんです！この大前提がなければ私たちの信仰は崩れてしまいます。そして、そこに入ってくるのはサタンの偽りです。アブラハムは我が子イサクを捧げる前に、イシュマエルを捧げました。彼は自分の手元からイシュマエルを放棄してしまいました。その後に「イサクを捧げなさい。」と語られたんです。アブラハムの心情は穏やかでなかったと思います。「イシュマエルの次はイサクですか？」「私の子孫は一人もいなくなりますよ。」と。しかし神様は、それを命じられたんです！みなさん、どうして神様がこのような所を通されたと思いませんか？

試練の前にある選び

■創世記22章12節を読むと神様がここで語られた言葉は、「あなたがわたしを恐れていることがよくわかった。」という言葉です。しかし私たちが、この言葉をそのまま受け取るならば、アブラハムが神様を本当に信頼し、恐れているかどうかを試験されているように見えます。そしてアブラハムはその試験に、見事に合格したように見えます。ちょうど会社の入社時の面接のように、候補者を色々チェックし、彼が本当に会社にふさわしい人間かどうか？又、本当にやる気があるのかどうか？それをテストしているようだと感じるかもしれません。そして、アブラハムは、見事その試験に合格したからこそ、信仰の父と呼ばれ、このアブラハムを通し子孫が星の数ほど増え広がっていく結果になったのかなど考えると思います。でもそれは本当でしょうか？私はそうは思いません！実は、神様がアブラハムの子孫が増え広がると約束をしたのは、この出来事の後ではないのです！この事が起こる前だったのです！イサクが生まれる前に、既に神はアブラハムに約束されていまし

手放すから受け取れる

■私は一つだけ自慢できることがあります。それは救われてから一回も神様を疑ったことがない事です！神様への奉仕を辞めたいと思ったことが一度もありません！一度も古

いことを任されると考えます。私も何度も、「小さな事に忠実でありなさい！」「そうすれば大きなことを任される！」と語ってきました。だから私たちは、何かを良く出来たご褒美として、何かをもらえると考えます。これはこの世の中の考え方のシステムです。しかし、この考え方は神様の方法ではありません！神様はまず選ばれるんです！そして、訓練されます。そして、その訓練の過程の中で私たちは、小さな事に忠実である事を学んでいくのです。そして、やがて大きなことを任されて行くのです。先に「選び」があるのです。神様はアブラハムに、「あなたが神を恐れることができがよく分かった。」と語っていますけれど、神様は、この出来事が起こる前からその事を分かっていました。ですからこの事を本当に知る必要があったのはアブラハム自身だったのです！神様の為ではありません。アブラハム自身が一番大きな啓示を受け取りました。どのような状況でも神様の声を信頼して決断し、行うなら、神様は必ず最善をなしてください！そして、そこに備えが必ずある！という事をアブラハムはこの経験を通して学びました。これが信仰の父と呼ばれるような役割を果たしていく為の、アブラハムの選びに対する必要なトレーニングだったんです。

い生活に戻りたいと思ったことがありません！本当にこの道が喜びです！最高の祝福です！みなさんは、今どんなところを通っておられますか？神様に今、もしかしたら手放さなければいけないものを示されているかもしれません。それは自分の古い考え方かもしれません！自分の大切にしている物かもしれません！又、自分にとってかけがえのない人かもしれません！もしかしたら、自分の今ある地位かもしれません！しかしそれらがどんなに大切で良いものであっても、もしそれにしがみついているなら、私たちが神様の御心に従っていく為の決断はぶれてしまいます。そして、このしがみついた状態はもはや神様の恵みを受け取ることを拒絶した状態になるのです。私たちが本当に神様からの恵みを受けとろうとするならば、これを手放さなければいけません。みなさん！手に「ギュッ！」と何かを握っていると、何も受け取ることはできません！受け取る事が出来ないので！でも手が開いているなら受け取る事が出来ます。手が神様の前に開いている状態が、「権利の放棄」の状態です。それが出来れば、神様はあなたにとって必要

ではなくなったものをあなたの手から取る事が出来ます！そして、より良いものや新しいものがあなたに与える事が出来るのです！神様への信頼があれば私たちはいつも手を広げている事ができます！これが神様が私たちに望んでいる心の状態です！

天の父なる神様、どうぞ私たち一人一人の内に語ってください！私たちの心の深いところに触れてください！私たちは今あなたの御言葉の奥義の中に入りたいと願います。あなたが私たちに委ねようとしておられる真理の中に入りたいのです！私たちの目を、耳を、心を開いて下さい！そして、主からの啓示を与えてください！あなたの偉大なる恵みに溢れることができますように。また、その恵みがあなたの栄光、人の救いのために用いられていきますように。御名によって祈ります アーメン！

卒業生の働きと、お祈りのお願い

岩手県大槌町

被災地の救いの為に!

今年3月に学院を卒業後、被災地、岩手県大槌町に遣わされた、杉浦ファミリーからのレポート、そして祈りのお願いです。



杉浦ファミリー（杉浦義也、みちる夫妻と長男、威吹くん、次男、誉くん）

『見よ。わたしは新しい事をする。今もさわが起ころうとしている。あなたがたはそれを知らないのか。確かに、わたしは荒野に道を、荒地に川を設ける。』 イザヤ書43章19節

ラシでした。ちょうど、卒業後の進路を祈り求めていた時期で、妻と一緒にそのチラシを読み合い、祈りの中で神様の導きを求めました。財政的なこと、放射能の影響、子供の教育環境のこと、たくさんの課題がありましたが、どの課題も、神様が解決の道を与えてくださいました。そして、卒業直前、予定日より10日早い3月11日に次男が与えられ、このしるしが僕たち夫婦にとって被災地へ行くための最後の一押しとなりました。

私たち家族は大槌町に開設した「大槌ジヨイフルハウス」という地域支援センターの管理者として今年の5月に赴任しました。大槌町は町の6割が地震と津波の被害にあり、たくさんの方の命が失われた町です。震災後2年半が経ち、徐々に復興が進んでいますが、まだ、至る所に津波の傷跡が残っています。また、住む人々の心の中にも傷が残っている方が大勢います。この地には教会が一つもありません。クリスチャノもいません。初めて大槌町に入つたときには、いつたいこの町で僕たちは何をするべきいいのだろうか?と真剣に悩みました。孤独が襲ってくるような不安感もありました。しかし、この5ヶ月間でたくさんのクリスチャンの方が訪れてくださり、励まし、共に祈つてくださいました。主にある家族の愛を心に染み込むほど感じました。現在、イベントを行つたり、地域のボランティアに参加したりしながら、地域の人との関わり作りに励んでいます。是非、大槌町の救いのためにお祈りください。この地にたくさんの教会が築かれることを願っています。近況や祈りの課題をフェイスブック(Facebook-杉浦義也)にアップしていますので、是非ご覧下さい。

大槌町に開設した「大槌ジョイフルハウス」
主の御名を誉め称えます！
東日本大震災から2年半が経ちました。今、私たち家族は地
震と津波によつて多大な被害を受けた、岩手県大槌町で暮らし
ています。

C FN J 在学中に一枚の働き人募集のチラシが届きました。
岩手県大槌町で支援センターを始めるための在住者を求めるチ
ラシでした。ちょうど、卒業後の進路を祈り求めていた時期で、
妻と一緒にそのチラシを読み合い、祈りの中で神様の導きを求
めました。財政的なこと、放射能の影響、子供の教育環境のこと、
たくさんの課題がありましたが、どの課題も、神様が解決の道
を与えてくださいました。そして、卒業直前、予定日より10

<お問い合わせ> ・日本チャーチオブゴット教団 地域支援センター「大槌ジョイフルハウス」 住所／〒028-1132 岩手県上閉伊郡大槌町大ヶ口2丁目4-35
電話／0193-55-6688 推薦番号080-6595-5003 (杉浦推薦) Eメール／joyfull-house@tbz.com.ne.jp 口座番号／02220-8-113606 「大槌ジョイフルハウス」